



Stans, 10. Februar 2024

Regierungsrat Nidwalden
Dorfplatz 2
6370 Stans

Vernehmlassung:
Einführungsgesetzes zum Bundesgesetz über die
Ausländerinnen und Ausländer sowie zum Asylgesetz
(EG zum Ausländerrecht)

Sehr geehrter Frau Landammann
Sehr geehrte Damen und Herren des Regierungsrates

Besten Dank für die Einladung zur o. g. Vernehmlassung.

Die SP lehnt die Einführung von Art. 8a (Videokonferenz) klar ab.

Es ist entscheidend, dass für die betroffene Person eine deutliche Gewaltenteilung zwischen Haft und Verfahren erkennbar ist, um die Unabhängigkeit der anhörenden und entscheidenden Instanz zu gewährleisten. Durch diese Trennung wird die Wichtigkeit der Vorgänge für die betroffene Person aufgezeigt und gewürdigt, was zu besserer Akzeptanz führt. Durch die Abhandlung dieser Gespräche als Videokonferenz wird das Verfahren unpersönlich, dies ist bei Entscheiden von lebensverändernder Tragweite Menschenunwürdig. Ebenfalls bleibt ungeklärt, wo sich die Beistandsperson während der Videokonferenz aufhält.

Wir unterstützen die klare Regelung und Auflösung von Doppelspurigkeiten in der wirtschaftlichen Sozialhilfe. Ebenso befürworten wir die Klärung der Zuständigkeit für die Information von Asylsuchenden, Schutzbedürftigen ohne Aufenthaltsbewilligung, vorläufig aufgenommenen Personen und Flüchtlingen.

Weiter befürworten wir die Integrationsprojekte und -programme, die wenigstens für jene Personen mit einer hohen Bleibeperspektive organisiert werden sollen. Wobei wir die sprachliche Förderung auch bei den Schutzsuchenden und jenen Personen, die noch auf einen Entscheid warten als wichtige Massnahme für unser Zusammenleben – wenn auch auf Zeit - sehen.

Bei der eingeschränkten Sozialhilfe weicht der Regierungsrat von den Pauschalen gemäss SKOS (Richtlinien der Schweizerischen Konferenz für Sozialhilfe) ab. Die SP fordert, dass sich die Ansatzhöhe nach den SKOS-Richtlinien richtet.

Anmerkung: Die URL in §A1-1 (www.s-kos.ch) funktioniert nicht, sollte es <https://skos.ch> sein?

Freundliche Grüsse

Vorstand SP Nidwalden